

Nachahmung empfohlen werden, auch in diesen gefährlichen Gewohnheiten zu folgen.

Anstatt durch eine gesunde Zeugungsweise die Überzahl von Knaben, die wir instinktiv erstreben, uns zu sichern, versuchen wir es durch Kunstgriffe zu leisten, wodurch, wenn dieselben gelingen sollten, die Degeneration genau wie bei den Ameisen sanktioniert, und die Notwendigkeit, die Arbeiter zu sterilisieren, eingeleitet würde.

Den gefährlichsten Gewohnheiten der Staatentiere streben wir am eifrigsten nach. Die ungefährlichen sind uns gleichgültig. Die guten bekämpfen wir.

Den Fleiß der verstümmelten Weibchen predigen wir, während wir das der Höherzeugung so nützliche Leben der Drohnen bespötteln. Und doch könnten wir vielleicht gerade von der Drohne etwas lernen.

Allerdings kann das Leben der Drohne in der Form, in der es sich uns zeigt, nicht anziehend wirken. Doch sollte es nicht länger übersehen werden, daß die Bienen, Termiten und Ameisen ihren zeugenden Männchen die gleiche Behandlung zuteil werden lassen wie wir unseren männlichen Zuchttieren, alle arbeitenden Individuen aber von der Zeugung ausschließen.

Dadurch aber zeigen sich die Drohnen als ein Mittel gegen die Degeneration. Die Tatsache, daß wir das gleiche Mittel bei Zuchttieren verwenden, beweist uns, daß die Tierstaaten einst im Stadium höchster Intelligenz energische Versuche gemacht haben müssen, der Degeneration noch zu entkommen.

Das Leben der Drohnen hatte aber auch nachteilige Folgen. Dürfen wir doch nicht übersehen, daß die Stellung, welche die Männchen in den Tierstaaten einnehmen, es wahrscheinlich mit sich bringt, daß das männliche Prinzip in den Tierstaaten so gut wie ausgerottet ist. Allerdings nicht in allen Tierstaaten. Es gibt Termitenstaaten, in denen kastrierte Männchen ebenso hohe Posten bekleiden wie die sterilisierten Weibchen.

Vielleicht gibt es sogar Termitenstaaten, in denen die Männchen die Mehrzahl solcher Posten innehaben. Doch gibt es keinen Staat, in dem diese Männchen allein regieren.

Wohl aber gibt es Tierstaaten, in denen die Weibchen allein regieren. Vielleicht wird man hieraus erkennen lernen, daß das weib-